

Vorwort

Ein Kommentar zum Dienstnehmerhaftpflichtgesetz bedeutet für den Verfasser einen Balanceakt. Die Herausforderung liegt darin, ein Gleichgewicht zu finden zwischen ausführlicher Behandlung arbeits- und schadenersatzrechtlicher Vorfragen auf der einen Seite und der Vermeidung hypertropher Erörterungen mit Abschweifungen in alle Richtungen auf der anderen Seite. Kompakte Form, ausführliche Wiedergabe der Judikatur und solide dogmatische Grundlage waren die Ziele, die mir beim Schreiben zur Orientierung gedient haben.

Besonderer Dank gebührt meinem Lehrer Christoph Kietaihl für seine stete Diskussionsbereitschaft und unzählige hilfreiche Anmerkungen. Marvin Stramitzer muss ich für tatkräftige Unterstützung bei der Recherche danken. Patrick Stummer vom Linde Verlag danke ich für gute Zusammenarbeit und vor allem für seine Geduld, Roman Kriszt für das gründliche und rasche Lektorat. Schließlich möchte ich Felix Schörghofer danken, der einen wesentlichen Beitrag für das Entstehen dieses Buches geliefert hat.

Der Kommentar ist auf dem Stand 1.9.2023. Verbesserungsvorschläge, Lob und Kritik sind unter thomas.pfalz@aau.at herzlich willkommen.

Klagenfurt, im September 2023

Thomas Pfalz